
Consiglio del Corso di Studi in Matematica
Verbale N. 6/09

Il Consiglio di Corso di Studi in Matematica si è riunito martedì 7 luglio 2009 alle ore 
15.00 nell'aula 5C dell'edificio H2 bis.

Componenti            Presenti  Assenti giustificati Assenti ingiustificati

Professori ordinari e straordinari
G. Alessandrini x
D. Del Santo x
A. Fonda x
S. Invernizzi x
E. Mitidieri x
M.C. Pedicchio x
M. Zennaro x
B. Zimmermann x

Professori associati
G. Caristi x
F. Legovini x
S. Logar x
E. Milotti x
I. Moret x
A. Nocentini x
E. Rosset x
W. Spangher x
M. Tessarotto x
L. Zuccheri x

Ricercatori e assistenti
C. Asci x
V. Beorchia x
M. Colizza x
M. Mecchia x
D. Portelli x
M. Prizzi x
L.  Rondi x
E. Smargiassi x
G. Tondo x

Rappresentanti degli studenti
J. Cociani x



G. Faonte x
M. Gallet x
M. Ghersinich x
M. Pedrini x
F. Sommariva x
G. Zanier x

Professori affidatari (fuori Facoltà)
M. Boezio x
U. Bruzzo x
L. Dabrowski x
B. Fantechi x
C. Reina x
G. Vidossich x
S. Zagatti x

Titolari di corsi mutuati
A. Bassi x
L. Bortolussi x
P. Gigante x
E. Gozzi x
J. Kaspar x
A. Morgante x
E. Pitacco x
A. Sgarro x
A. Wedlin x
M. Zecchin x

Ordine del giorno: 
1) Comunicazioni
2) Approvazione verbale 5/09
3) Corso di Istituzioni di Geometria Superiore 2 - modulo A: proposta di affidamento alla 
Prof.ssa Barbara Fantechi
4) Lezioni aggiuntive di docenti esterni - regolamento
5) Scambio di docenti per alcune lezioni nell'ambito dell'accordo con l'Università di 
Lubiana - richiesta di disponibilità
6) Commissione di Laurea Specialistica per l'appello del 16 luglio (cinque candidati)
7) Commissioni di pre-laurea
8) Pratiche studenti
9) Varie ed eventuali
Al punto seguente non partecipano i rappresentanti degli studenti:
10) Compiti didattici ai ricercatori

Il Presidente,  constatato il raggiungimento del numero legale, apre la seduta alle ore 



145.10. Svolge le funzioni di segretario il prof. Zennaro.

Il Presidente propone di inserire il seguente ulteriore punto all'o.d.g.:

2 bis) Corso di Informatica: separazione in due moduli

Il Consiglio approva all'unanimità.

1) Comunicazioni
Il Presidente comunica:
- Congratulazioni al dott. Bortolussi per la sua elezione in seno al Consiglio di 
Amministrazione dell'Ateneo.
- Assegnati due posti di tutore riservati ad iscritti all'Università di Trieste: Sabrina 
Rivetti e Marco Pivetta.
- Assegnati altri tre posti di tutore: Davide Barilari, Marco Morandotti e Francesco 
Solombrino, tutti dottorandi della SISSA. Uno di questi verrà eventualmente impiegato 
nell'ambito del Precorso. A tale proposito il Sig. Gallet  chiede che venga assegnato un 
tutore anche a sostegno del corso di Meccanica Analitica.
- Possibilità di richiedere alla Facoltà la qualifica di "eminente studioso" al fine di 
poter ottenere dei contratti d'insegnamento in seguito a pensionamento anticipato.
- Non è stato ancora richiesto il contratto per le esercitazioni di Geometria 1 agli 
studenti del CdL Fisica, ma verrà fatto in tempo per il prossimo Consiglio di Facoltà di 
domani.
- Possibilità di retribuire le supplenze ai ricercatori in seguito a una delibera del C. 
di A. Presentazione di una tabella riguardante la situazione del CdS in Matematica.
In merito all'ultima comunicazione il dott. Bortolussi  pone all'attenzione del Consiglio il 
problema della corretta interpretazione della tipologia di insegnamento effettuato dai 
ricercatori nell'ambito dei vari corsi del primo e secondo anno, sottolineando il fatto che, 
alla luce della Legge 509, è da considerarsi a tutti gli effetti didattica frontale. Di 
conseguenza essa andrebbe trattata alla stessa stregua delle supplenze e, quindi, retribuita. 
Fa notare che questo punto di vista è già stato adottato dagli altri CdS della Facoltà. 
Tuttavia, per poter quantificare la retribuzione, l'apporto dei ricercatori ai vari corsi 
dovrebbe venir stabilito ufficialmente con una eventuale suddivisione in moduli.
Il Presidente decide di rimandare la discussione su questo argomento al punto 10 
dell'o.d.g.

2) Approvazione verbale 5/09
Il Presidente  pone in approvazione il verbale 5/09, riguardo al quale non ha ricevuto 
alcuna segnalazione.
Il Consiglio  lo approva all’unanimità, con la ovvia astensione di coloro che non erano  
presenti alla seduta in questione.



Esce il dott. Bortolussi.

2 bis) Corso di Informatica: separazione in due moduli
Il Presidente comunica che, a causa di un disguido, non si era già proceduto a suddividere 
in due moduli il corso di Informatica. Egli propone quindi, a rettifica di quanto già 
deliberato in precedenza, di suddividere il corso in modulo A di 6 cfu, affidandolo al prof. 
Sgarro, ed in modulo B da 3 cfu, affidandolo al dott. Bortolussi. Il Consiglio  approva 
all’unanimità.

Rientra il dott. Bortolussi.

3) Corso di Istituzioni di Geometria Superiore 2 - modulo A: proposta di affidamento alla 
Prof.ssa Barbara Fantechi
Il Presidente comunica di aver avuto la disponibilità della prof. Fantechi e propone quindi 
di affidarle il corso di Istituzioni di Geometria Superiore 2 - modulo A. Il Consiglio 
approva all’unanimità.

4) Lezioni aggiuntive di docenti esterni – regolamento
Il Presidente  illustra una sua proposta di regolamento. Dopo breve discussione ed a 
seguito di qualche emendamento, il Consiglio approva, con un astenuto, il seguente:

Regolamento per il pagamento di lezioni aggiuntive
da parte di docenti esterni

<<Il Consiglio di Corso di Studi prevede la possibilità di pagare delle lezioni aggiuntive, 
nell'ambito dei corsi attivati, compatibilmente con le risorse di fondi disponibili per la 
didattica. 
Il docente del corso interessato deve far pervenire la domanda possibilmente prima 
dell'inizio dei periodi di svolgimento dei corsi, in modo che tutte le domande possano 
essere valutate dal Consiglio di Corso di Studi. 
Eventuali domande pervenute durante il periodo delle lezioni dovranno essere comunque 
approvate dal Consiglio di Corso di Studi.
Nel caso la domanda sia approvata, si stabilisce che il compenso sia in linea con il costo 
orario dell'attività didattica di un docente di prima fascia.>>

5) Scambio di docenti per alcune lezioni nell'ambito dell'accordo con l'Università di 
Lubiana - richiesta di disponibilità
Il Presidente  comunica di aver avuto la disponibilità dei proff. Del Santo, Mezzetti e 
Sgarro. Inoltre anche egli stesso ed il prof. Logar danno la loro disponibilità.

6) Commissione di Laurea Specialistica per l'appello del 16 luglio (cinque candidati)
Il Presidente propone la seguente composizione della Commissione:
G. Alessandrini (Presidente), B. Fantechi, A. Fonda,  A. Logar, M. G. Mora, M. Morini, 
M. Zennaro. Supplenti: M. Prizzi, L. Rondi, G. Tondo.



Il Consiglio approva all’unanimità.

7) Commissioni di pre-laurea
Il Presidente propone le seguenti commissioni:
E. Davoli (relatore M. G. Mora): Dal Maso, Prizzi, Rosset - supplente Malchiodi.
G. Faonte (relatore B. Fantechi): Bruzzo, Dubrovin, Spangher - supplente Logar.
L. Ghirardelli (relatore A. Fonda): Invernizzi, Omari, Rondi - supplente Alessandrini.
L. Lapini (relatore A. Logar): Mecchia, Pedicchio, Portelli - supplente Beorchia.
G. Passannanti (relatore M. Morini): Dal Maso, Prizzi, Rosset - supplente Caristi:
Il Consiglio approva all’unanimità.

8) Pratiche studenti
A nome della Commissione Didattica, il prof. Logar illustra alcune pratiche per le quali la 
Commissione ha ritenuto di richiedere il parere del Consiglio, trattandosi di richieste di 
modifiche di piano di studi pervenute dopo la scadenza ufficiale.
Laurea triennale: gli studenti Laura PALME, Cecilia PETRINI, Lisa SANTAROSSA, 
Marco BRUMAT e Laura FRANZOI chiedono l'inserimento nel piano di studi del corso 
"Tecniche di comunicazione scientifica" (SSD FIS/01, 6 cfu, tipologia (f)) nel 
corrente a.a. 2008/09. Il Consiglio approva all’unanimità.
Laurea specialistica: gli studenti Nicole CUSIMANO e Elia CALDERAN chiedono la 
sostituzione del Tirocinio (6 cfu, tipologia (f)) con il corso "Tecniche di comunicazione 
scientifica" (SSD FIS/01, 6 cfu, tipologia (f)) al secondo anno del loro piano di studi. Il 
Consiglio approva all’unanimità.
Inoltre lo studente Giordano FAVRO, iscritto al Percorso Formativo Comune con la 
SISSA, chiede le seguenti modifiche al piano di studi:
a) Sostituzione del corso "Algebra Superiore" (secondo anno) con il corso "Analisi 
Superiore 2" (primo anno). Tale modifica è necessaria per poter ottenere il Diploma 
rilasciato dalla SISSA, che richiede obbligatoriamente il superamento dell’esame di  
"Analisi Superiore 2".
b) Inserimento nel piano di studi del corso "Tecniche di comunicazione scientifica" (SSD 
FIS/01, 6 cfu, tipologia (f)) al primo anno in sostituzione del "Tirocinio" (6 cfu, tipologia 
(f)) precedentemente inserito al secondo anno.
Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Presidente  pone poi all'attenzione del Consiglio la richiesta degli studenti Giovanni 
FAONTE, Matteo TOMMASINI e Gaetano PASSANNANTI di redigere la loro tesi di 
laurea specialistica in lingua inglese. Il Consiglio approva all’unanimità.

Il Presidente  pone infine all'attenzione del Consiglio la richiesta della studentessa 
Francesca ASSELTI di aver riconosciuta la sua collaborazione con Edumond Le Monnier 
S.p.A. (oggi Mondadori Education S.p.A.), svoltasi dal 14.09.2007 al 31.01.2008, come 
tirocinio (codice SM206) di 6 cfu (150 ore) in tipologia (f).
Dopo attenta valutazione della documentazione presentata dalla studentessa, il Consiglio 
accoglie la richiesta con un astenuto.



9) Varie ed eventuali
Nulla.

Al punto seguente non partecipano i rappresentanti degli studenti:
10) Compiti didattici ai ricercatori
Il Presidente riapre la discussione iniziata dal dott. Bortolussi al punto 1 dell’o.d.g.
Da molti interventi si ravvisa l’opportunità di stabilire in maniera più definita e formale 
l’apporto dei ricercatori nell’ambito dei vari corsi del primo anno (tipicamente 
esercitazioni e complementi). Si ritiene poi che non ci siano più le forze per continuare ad 
estendere tale apporto anche ai corsi degli anni superiori. Tuttavia la maggioranza ritiene 
anche che la questione non possa essere risolta improvvisando in questa seduta, 
rimettendo in discussione senza un’adeguata istruzione preventiva le delibere già prese a 
riguardo della copertura dei corsi interessati. Viene quindi effettuata un’indagine di 
massima su quale sarà il fabbisogno di apporto da parte dei ricercatori in termini di cfu.
Il Consiglio constata che nei vari corsi del primo anno verranno tenuti dai ricercatori 15 
cfu di didattica frontale di tipo esercitativo. L’effettiva assegnazione dei singoli 
contingenti di cfu ai vari ricercatori viene rimandata alla prossima seduta.

Non essendoci altri punti da discutere, la seduta si chiude alle ore 17.30.

   Il Presidente     Il Segretario

           (prof. A. Fonda) (prof. M. Zennaro)


